

Bundesamt für Lebensmittelsicherheit und
Veterinärwesen BLV
Schwarzenburgstrasse 155
3003 Bern

scienceindustries
Wirtschaftsverband Chemie Pharma Biotech

Nordstrasse 15 · Postfach · 8021 Zürich
info@scienceindustries.ch
T +41 44 368 17 11
F +41 44 368 17 70

Zürich, 31. Januar 2017

Stellungnahme zur vorgeschlagenen Änderung von Verordnungen im Veterinärbereich: Tierschutzverordnung

Sehr geehrte Damen und Herren

Bezugnehmend auf Ihre Publikation zur Änderung von Verordnungen im Veterinärbereich vom 24. Oktober 2016 nehmen wir gerne Stellung.

scienceindustries ist der Schweizer Wirtschaftsverband Chemie Pharma Biotech. Sie vertritt die wirtschaftspolitischen Interessen von mehr als 250 in der Schweiz tätigen in- und ausländischen Unternehmen aus genannten und verwandten Branchen. Einige unserer Mitgliedfirmen betreiben Forschung in der Schweiz und kommen deshalb auch um Tierversuche nicht umhin, weshalb es uns ein Anliegen ist, zu den diesbezüglichen Änderungen kurz Stellung zu nehmen.

Wir begrüssen im Grundsatz, dass die Rolle des Tierschutzbeauftragten neu gesetzlich vorgeschrieben und somit auch die Weisungsbefugnis dieses Personenkreises gestärkt wird. Es ist indes festzuhalten, dass die oder der Tierschutzbeauftragte nicht für die Vollständigkeit des versuchsrelevanten Inhaltes verantwortlich gemacht werden kann. Dafür ist die versuchsleitende Person verantwortlich, denn nur diese verfügt über die nötigen Fachkenntnisse. Entsprechend müssen mit der Einführung der Funktion des bzw. der Tierschutzbeauftragten die Verantwortlichkeiten zwischen diesen zwei Funktionen klar geregelt werden. Während der Bereichsleiter für die betrieblichen und personellen Ressourcen verantwortlich ist, stellen die Tierschutzbeauftragten die Erfüllung der Tierschutzanforderungen bei der Planung und Ausführung der Tierversuche sicher.

Im Übrigen verweisen wir auf die Stellungnahme von Interpharma, die scienceindustries vollumfänglich unterstützt.

Für die Berücksichtigung unserer Stellungnahme danken wir Ihnen.

Freundliche Grüsse



Dr. Beat Moser
Direktor



Jürg Granwehr
Leiter Pharma Schweiz